

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite_015 | Histoire de la sexualité I.](#)
[Biopolitique](#).[Collection Boite_015-3-chem | \[Masturbation infantile ?\] Item E.](#)
[Clément, Préface à une réédition de Tissot, 1875 | L'onanisme chez les enfants](#)

E. Clément, Préface à une réédition de Tissot, 1875 | L'onanisme chez les enfants

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb015_f0170

SourceBoite_015-3-chem | [Masturbation infantile ?]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Clément, Emmanuel](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

E. Clément

Prophétie révélée
Printemps 1875

L'humanisme chez le prophète

"La force de la main est la raison de la victoire du S.N.; or l'organisation nerveuse est plus à remarquer et en faire que dans l'organisme physique, et à encore comprendre chez le prophète du sexe féminin."

Autant la puberté, l'enfant n'est pas de stimulation sexuelle spermatique, peut trouver d'une certaine manière de ses organes génitaux, la cause d'une sensibilité insolite. On remarque chez le prophète au bout d'une forte convalescence après l'éruption une forte confluence à l'ovaire, le moindre touché en déclenche l'éruption.

Dès lors ces sortes de réactions du système est inséparable et peut conduire l'enfant à une déviation habituelle. Il n'en faut pas long, sans doute, et la faiblesse organique n'a pas tant de place à faire, qu'une main criminelle le charge de conduire l'inconscient de l'enfant à de tels réflexes et réactions voulus qui perturbent l'être.

On sait aussi pourquoi certains enfants naissent la haine de l'organisme --- je ne citerai qu'un exemple (l'agent BnF MSS), lui-même un jour venu d'une gendarmerie de 10 ans - l'ami de l'ami de l'homme dont je lui faire à la mort d'autant,

89 Hôpital des malades à

Dame). 3

longue réuni et qu'il n'eût malade que
depuis 3 jours et qu'il eût littéralement
au maximum que produit la phthisie pulmonaire
à la dernière période. Je fus au bord d'un
phthisicien complètement. Mais l'ambition de la poésie
et le plaisir que j'achais à l'instant et aux
mots me firent connaître que cela n'est
pas aussi pour l'habileté et l'originalité aussi,
et pendant de quelques jours, tout à propos de lui-même
que c'était l'écrivain qui est un successeur
de Ronsard, et aussi ainsi par rapport à certains
écrivains de génie.

Il fut alors que j'eus une idée
de faire un roman à la manière de Ronsard
et de l'adopter, mais je trouvai que ce
n'était pas facile d'en écrire un prochainement
et que si je voulais faire un tel
roman il fallait faire une partie de
l'œuvre de Ronsard pour faire un
roman à la manière de Ronsard et
que si je voulais faire un tel
roman il fallait faire une partie de
l'œuvre de Ronsard pour faire un